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Lunes, 31 de agosto de 2009 Alcanza tasa de desempleo un nivel preocupante, advierte.Aprobar la reforma fiscal
integral, tarea difícil.Gran desgaste entre fuerzas políticas y sociedad.  MÉRIDA, Yuc., 30 de agosto.- El crecimiento
económico para lo que resta del gobierno del presidente Felipe Calderón será nulo; a la tasa de desempleo hay que
colocarle un toque de alarma desde estos momentos, y lo más preocupante es que difícilmente se llegará a acuerdos
para lograr la reforma fiscal integral que necesita el país.  El exsecretario de Hacienda Jesús Silva-Herzog Flores advirtió
que el problema en México es que se presenta un gran desgaste entre las fuerzas políticas y la sociedad, además de
que "seguimos siendo dominados por el encono".  Señaló que en un programa anticrisis se requiere mantener la
credibilidad, no prometer lo que no se pueda cumplir, conservar un espíritu de grupo en el equipo de gobierno y la ruta
trazada.  Pero muchos de esos elementos no han estado presentes en las medidas de la administración calderonista,
aseveró.  La crisis económica que hoy enfrenta México llegó de fuera y, para "el buen entendedor, no supimos manejar ese
problema con la oportunidad que se requería".  Al hablar ante más de un centenar de constructores del país, en el marco
de la Reunión Nacional de Vivienda, Silva-Herzog Flores señaló que entre los aspectos que más deben preocupar de
esta crisis está el aumento en el índice de desempleo en el país.  Externó su preocupación porque los índices de
desocupación se agudicen en los próximos meses, y advirtió que México requerirá de 30 meses o más para regresar a
los niveles de empleos que se registraron en diciembre de 2008.  "Si vamos a tener un problema de desempleo de cerca
de tres millones de personas podemos estar jugando con fuego."  Camino sinuoso   En estos momentos, sin embargo, no
existe un camino claro para disminuir el número de personas que se han quedado sin trabajo, porque hoy están
frenados muchos proyectos de expansión industrial, el sector vivienda enfrenta problemas graves de liquidez y muchas
de sus fuentes de financiamiento se han secado.  Insistió en que en la coyuntura actual la desocupación es la máxima
preocupación, porque las posibilidades de absorción con que cuenta en estos momentos el país son muy limitadas, es decir
que "vamos a tener elevadas tasas de desempleo por largo tiempo".  Criticó que nuevamente el tema de discusión sea la
reforma fiscal, a pesar de la aguda crisis por la que atraviesa la economía.  Refirió que desde 1953, cuando estudió
economía en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se hablaba de la necesidad de una reforma fiscal, y
sigue la discusión, mientras que el país es uno de los que reciben la captación más baja de impuestos, un 12 por ciento,
contra 30 por ciento de naciones que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 
Dijo no observar algún indicio que pueda apuntar a que los legisladores se pondrán de acuerdo para aprobar la
reforma fiscal integral.  Será difícil que pongan sobre la mesas temas como la evasión sobre el pago de impuestos vía el
Impuesto Sobre la Renta (ISR); los agujeros que presenta el Impuesto al Valor Agregado (IVA); el dispendio que se
hace del gasto público, y los subsidios que se dan a sectores que no lo requieren.  En los primeros meses de los
trabajos en el Congreso de la Unión lo que se escuchará será la discusión sobre el IVA, en tanto que el problema tiene
que ver con los ingresos, el gasto y la deuda pública.   
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